

# *Revolución cubana es un proceso de esencia cultural, afirman en París*

---



París, 10 sep (PL) La cultura forma parte intrínseca de la Revolución cubana, un proceso cuya esencia es eminentemente cultural, trascendió en un panel dedicado a la isla caribeña realizado durante la fiesta francesa de L'Humanité.

Organizado por la asociación de solidaridad Cuba Cooperación, el conversatorio contó con la participación de los diputados a la Asamblea Nacional Mariela Castro y Jorge Gómez, así como el representante del departamento de Relaciones Internacionales de Comité Central del Partido Comunista de Cuba (PCC), Juan Valdés.

"La Revolución Cubana ha sido una revolución principalmente cultural", enfatizó Valdés, quien recordó que una de las principales prioridades ha sido construir una cultura basada en valores de fraternidad y solidaridad, y no en la explotación del hombre por el hombre.

Al ejemplificar la labor desempeñada, recordó que una de las primeras metas fue erradicar el analfabetismo, lo cual se logró en 1961, poco después del triunfo revolucionario en 1959.

"Cuando la Revolución llegó al poder había más de un millón de analfabetos. Ahora, cinco décadas después, no hay analfabetos y hay más de un millón de graduados universitarios", resaltó.

Por su parte, Mariela Castro sostuvo que uno de los retos más importantes en este sentido es crear los mecanismos para consolidar el funcionamiento de una cultura social socialista.

La directora del Centro Nacional de Educación Sexual explicó cómo desde el ámbito de la sexualidad también se contribuye a promover una cultura emancipadora del ser humano.

Jorge Gómez, diputado y director del grupo musical Moncada, destacó la formación de una cultura de la amistad y la fraternidad como arma fundamental de la Revolución.

Asimismo, señaló como un desafío conservar los valores autóctonos de la cultura y la música cubanas, en un contexto internacional marcado por la hegemonía de determinados centros de poder.

La fiesta francesa de L'Humanité comenzó hoy en el parque Le Bourget, al norte de esta capital, con la asistencia de miles de personas atraídas por sus variadas ofertas de debates políticos, conciertos, proyecciones de películas, entre otras.

Cuba tiene una amplia presencia en la feria que se extenderá hasta el domingo, con actividades como el lanzamiento de una coordinadora nacional contra el bloqueo y por la devolución de Guantánamo, dirigida a unar a todas las organizaciones francesas que apoyan a La Habana en estas batallas.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/nacionales/105223-revolucion-cubana-es-un-proceso-de-esencia-cultural-afirman-en-paris>



**Radio Habana Cuba**